

**Betreff:** Ablösung Faxgeräte an den Gerichten  
**Von:** Vogel Thomas Bezirksgericht Zürich  
<thomas.vogel@gerichte-zh.ch>  
**Datum:** 27.10.2017 16:49  
**An:** "'maag@caselaw.ch'" <maag@caselaw.ch>

Sehr geehrte Frau Lüdi, sehr geehrter Herr Dr. Maag

Ich bedanke mich für Ihr Schreiben vom 13. Oktober 2017, welches am 16. Oktober 2017 bei uns eingegangen ist. Sie thematisieren darin in zutreffender Weise, dass die Abschaltung der analogen Telefonie den Einsatz von Faxgeräten inskünftig verunmöglicht. Per 1. Januar 2018 wird der Grundversorgungsauftrag zwischen dem Bund und der Swisscom für analoge Kommunikationsdienste beendet. Swisscom wird zwar die Übertragung von Faxnachrichten über das bestehende Netzwerk weiterhin mit „best effort“ unterstützen, jedoch nicht mehr garantieren.

Die Problematik ist uns folglich bekannt. Die Informatik des Obergerichts arbeitet bereits seit einiger Zeit mit Nachdruck an einer digitalen Lösung für die Gerichte, welche für den Verkehr mit Dokumenten per Ende Jahr zur Verfügung stehen sollte. Ich gehe davon aus, dass diese Lösung der von Ihnen skizzierten Varianten entsprechen oder zumindest nahe kommen wird. Für detailliertere Informationen zum Projektstand müsste ich Sie aber an die Informatik des Obergerichts verweisen.

Ich wünsche Ihnen ein schönes Wochenende.

Freundliche Grüsse,  
Thomas Vogel



**BEZIRKSGERICHT ZÜRICH**

lic.iur. Thomas Vogel  
Mitglied der Gerichtsleitung

Postfach  
8036 Zürich

044 248 28 08 (T)  
044 248 26 32 (F)

[thomas.vogel@gerichte-zh.ch](mailto:thomas.vogel@gerichte-zh.ch)  
[www.gerichte-zh.ch](http://www.gerichte-zh.ch)

Diese Mitteilung beinhaltet vertrauliche Informationen und richtet sich ausschliesslich an die adressierten Personen oder Organisationen. Falls Sie nicht zu diesen Personen gehören, bitten wir Sie, die Nachricht zu löschen und den/die Absender/in zu informieren. Die weitere Verwendung einer solchen Nachricht ist nicht zulässig.